
1頁川崎大師ロータリークラブ

第2185回（本年度　第40回）例会　平成30年5月23日　－雨－

例会日：毎週水曜日　ＰＭ１２:３０～
例会場：大本山川崎大師平間寺信徒会館
事務局：〒210-0812　神奈川県川崎市川崎区東門前1-15-10　カーサ石井1F
Tel.044-277-7569 Fax.044-288-8550
URL http://www.kawasakidaishi-rc.com/　　E-mail:daisi-rc＠eagle.ocn.ne.jp

例会日：毎週水曜日　ＰＭ１２:３０～
例会場：大本山川崎大師平間寺信徒会館
事務局：〒210-0812　神奈川県川崎市川崎区東門前1-15-10　カーサ石井1F
Tel.044-277-7569 Fax.044-288-8550
URL http://www.kawasakidaishi-rc.com/　　E-mail:daisi-rc＠eagle.ocn.ne.jp

会　長
副会長
幹　事
ＳＡＡ

岩井　茂次
船木　幸雄
秦　　琢二
猪狩　佳亮

岩井　茂次
船木　幸雄
秦　　琢二
猪狩　佳亮

2017-18年度
国際ロータリーのテーマ

会　長
副会長
幹　事
ＳＡＡ

川崎大師ロータリークラブ　週報川崎大師ロータリークラブ　週報

2017-18年度 国際ロータリー第2590地区ロータリー：変化をもたらすROTARY:MAKING A DIFFERENCE

●司　会　　猪狩　佳亮ＳＡＡ

●点　鐘　　岩井　茂次会長

●斉　唱　　「四つのテスト」須山文夫ソングリーダー

卓話者紹介　岩井茂次会長

京浜スチール工業株式会社　代表取締役

一般社団法人　川崎沖縄県人会　会長　比嘉　孝様

来訪ロータリアン紹介　小林勇次親睦委員長

川崎RC　大久保公之様

入会式　入会者紹介　磯田稔委員長

工藤和弘様

1962年8月17日生

紹介者／黒澤穣様

職業分類／銀行

ご家族／奥様、息子さまの３人家族

血液型／B型

御挨拶

工藤和弘会員

あらためまして、こんにちは。

川崎信用金庫、大師支店支店長をしています工藤和弘で

す。

この度ははれて入会させて頂き本当にありがとうござい

ます。入会前からこれで４度目出させて頂きましたが本

当に皆さまに温かく迎えて頂き自分も一生懸命、楽しく

やらせていただけるのではないかなと思って毎週参加さ

せていただいています。

入会させていただきましたので一生懸命勉強させて頂き

皆さまと親しくさせていただければと思います。よろし

く御指導の程宜しくお願いします。

ありがとうございました。
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スマイルリポート　船木幸雄副会長

川崎RC　大久保公之様

お世話になります。

新川崎RC　比嘉　孝様

本日はヘタな卓話宜しくお願いします。

寺尾　巌会員

昨日は松井会員に大変お世話になりました。

松井昭三会員

比嘉さん、本日の卓話宜しくお願い申し上げます。川崎

市と那覇市は友好都市協定を結んで居ります。

沖縄をご紹介下さい。

牛山裕子会員

リーマンショックから10年になるので、そろそろ開発事

業に着手しようかと思い、手始めに我が家の歴史的建造

物を解体し建て直しをしております。来年１月に完成見

込みです。

布川二三夫会員

ごぶさたしてます。久しぶりに出席できましたので

中村眞治会員

１．大久保さん、いらっしゃい。例会をお楽しみ下さ

い。

２.比嘉さん卓話ヨロシクお願いします。

横山俊夫会員

工藤さん、ご入会おめでとうございます。これからロー

タリーを楽しみましょう。

秦　琢二幹事

比嘉様　本日の卓話、宜しくお願いいたします。

会長報告　岩井茂次会長

①昨日、第7回第1G会長幹事連絡会が開催されました。

各クラブ、年度末を迎えて、年度計画は順調に進んでい

るようです。｢新しい奨学金制度について｣青木ガバナー

補佐から説明があり、現時点では構想の段階です。少し

ずつ具体化したところで情報が届くと思われます。

②5/30例会に新旧ガバナー補佐が来訪されます。よろし

くお願いいたします。

幹事報告　秦　琢二幹事

①6月20日の例会　地下ではなく二階大広間に変更にな

ります。

　

②近隣クラブの例会変更の案内（回覧）

メイクアップ

野澤隆幸会員、磯田　稔会員

出席報告　　　　　　　　　　　森田　尊久出席委員長

2184回

2182回
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会員数 対象者 出　席 欠　席 出席率

前々回の修正　メークアップ 名2 78.26

67.39

73.91
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％
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修正出席率
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岩井茂次会長

①比嘉様ようこそお越し下さいました。本日の卓話楽し

みにしております。

②工藤さん、入会おめでとうございます。川崎大師ロー

タリークラブを一緒に楽しみましょう！

本日のニコニコのテーマ

「比嘉様、沖縄の話　楽しみにしております。

　どうぞ宜しくお願い致します。」

伊藤佳子会員、小林勇次会員、水口　衛会員

船木幸雄会員、星野祐治会員、横山俊夫会員

坂東保則会員、沼田直輝会員、鈴木昇二会員

細谷重徳会員、中村眞治会員、磯田　稔会員

工藤和弘会員　　　　　　　　合計39,000円

委員会報告

次年度幹事　猪狩佳亮会員

１．次年度理事会　本日例会終了後　13：45～　

２．事業計画書提出　5/31必着　データでメールにて

３．次年度会費の納入方法　6/20　事務局まで回答

４．会員名簿作成　連絡方法について

　　6/20　事務局まで回答

卓話

卓話者紹介　松井昭三プログラム委員長

新川崎RCの会員の方です。

演題：沖縄の話

昭和22年10月16日生まれ

住まい：川崎市川崎区中島町

会社：京浜スチール工業株式会社　代表取締役

　　　川崎市小島町

川崎沖縄県人会の会長

卓話

｢沖縄の魅力｣　比嘉　孝様

沖縄の魅力は何？と聞かれたら、一般的には海が綺麗で

終ってしまいます。私は沖縄県人の人間性、性格、感性、

が素晴しいと思います。

150万人の県民の中から女優の大空眞弓から仲間由紀恵、

その他、歌手では安室奈美恵、から夏川りみ、その他ボ

クシングでは具志堅用高から浜田剛史まで　ゴルフでは

宮里藍兄弟、比嘉真奈美、横峰さくらはお母さんが那覇

出身ですね。ゴルフは他にもたくさんいますね。

色々な有名人を輩出しています。そして早稲田大学の大

浜総長なども有名です。

川崎市の人口より少ないところからこれだけの有名人を

出すのは生活環境の良さだと思います。

空手も沖縄が発祥地です。沖縄空手にはトドメがないの

が基本です。1853年にペリーが来航した時　なぜこの国

は武器を持たないのだと不思議に思ったそうです。これ

は沖縄民族の優しさ、争い嫌いだと思います。方言にイ

チャリバチョーディという言葉があります。これは”一

度行き会えば兄弟　家族”という意味です。他人でも一

度会えば兄弟のように付き合うのです。
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こちらの一期一会より意味深いです。ユイマールという

方言もありこれは”お互い助け合う”率先して助け合う

この精神の持ち主は多いです。ナンクルナイサーは有名

ですね。

勘違いされている方が多いのですが、困りごとでも時間

がたてば何とかなる！一生懸命やれば何とかなります

よ！という意味です。

沖縄の方言はとても奥深いのです。そして沖縄の影響を

受けた方も沢山います。まず人間国宝の陶芸家濱田庄司

は何度も沖縄に行き、沖縄の焼き物技術を取り入れて益

子焼の名人になりました。そして作詞家の佐藤惣之助も

沖縄に行き沖縄に関する詩を沢山つくっています。

そして二人とも川崎市の誇る文化人です。カルッツ川崎、

稲毛神社、川崎信用金庫本店（生家）にも歌碑がありま

す。カルッツ川崎の歌碑は武者小路実篤が揮毫したもの

です。沖縄にも川崎市が贈った歌碑があります。これは

濱田庄司が焼いた陶板で立派なものです。

もう一人ご紹介したいです。岡本太郎です。

岡本太郎も沖縄が大好きで良く沖縄に旅行しています。

岡本太郎美術館では沖縄と岡本太郎のコーナーがあるほ

どです。太陽の塔も沖縄の影響を受けた作品という学者

もいるほどです。

さて話は変わりますが沖縄は移民県でもあります。沖縄

県から最初の移民は約120年前、1899年12月ハワイです。

次第に移民数は増え1905年には全国比で12％、1925年に

は2606人、全国比で24％になりました。これは沖縄には

産業がない事と貧しさからです。沖縄の人はまじめに働

き大きな木を根から掘り起こし開拓に頑張り、馬車馬の

ように働き成功している人が多いのです。ハワイ州知事

は沖縄３世の伊芸氏です。

私は３年前ペルーの沖縄世界大会に出席しました。ペル

ー沖縄会館で大変な御馳走で歓迎されました。ペルー沖

縄会館は大学のようで、講堂あり、教室、会議室、テニ

スコート、グランドなどがあり、大学のキャンパスのよ

うでした。小学生、中学生が受付をし、高校生、大学生

が琉球舞踊やエイサーで歓迎してくれました。沖縄より

沖縄らしく沖縄文化を継承しているのに感激しました。

農場にも見学に行きました。広大な農場に大型トラクタ

ーがGPSで働いている光景も見ました。現地の人は沖縄

人の職場で働いているとステータスが上がり良い人と結

婚できると聞きました。すぐクビにならず、給料が良い

からのようです。みんな素晴しい人ばかりでした。

２年前はアメリカのアトランタ沖縄県人会に行きました。

ここでもパーティーでは沖縄民謡に琉球舞踊、エイサー

等で歓迎してくれました。隣の人がロサンゼルスから来

ていたので沖縄県人会の会員は何人ですか？　と聞いた

ら1500名と答えが返ってきたのでビックリしました。

昨年はハワイで沖縄世界大会がありホノルルで世界各国

からたくさんの沖縄出身者があつまり、ホノルルの街並

みに沖縄世界大会のノボリがあがり盛大に盛り上がりま

した。

今年は8月にブラジル移民110周年ということで、ブラジ

ルで沖縄世界大会が開かれます。帰りにイグアスの滝に

よって楽しんできたいと思います。

謝辞　岩井茂次会長

比嘉さん本日は卓話大変ありがとうございました。

お話しをおうかがいしながら沖縄の方、温かいところの

方でとても人を大切にする。

お互いが努力し合って頑張る、こういう文化で来られた

んだということがよくわかりました。

そういう点では世界中に広がっていって、皆協力し合っ

て、おそらく、きっと私たちこの地域で

生まれ育った人間より絆が深いところというところで拝

聴致しました。ありがとうございました。

比嘉さんは新川崎ロータリークラブのパスト会長で

2014-15年度会長を勤められたので、

当クラブでいうと竹中会長年度で同じ時の中村眞治ガバ

ナー補佐の時の会長です。

2014-15年度会というところでは昨年江戸文化の研究を

一緒にさせて頂きましたし今後とも

よろしくお願いします。

●点　鐘　　岩井　茂次会長

日時：平成３０年６月６日㈬は

　　　通常例会です。

◇会員卓話 布川 浩会員

◇ロータリーの友精読

八尋　匡彦／森田　尊久／星野　祐治
クラブ
会　報
委員会


